



Chers Sœurs, chers Frères, chères familles, Chers amis.

« Que le Dieu de l'Espérance vous comble de Joie et de Paix dans la Foi, afin que vous débordiez d'Espérance par la puissance de l'Esprit Saint » Rm, 15,13

Quelques échos de cette année :

- « *Je crois que mon sauveur est vivant* », c'est dans cette espérance que nous avons accompagné nos deux sœurs, Marie du St Esprit le 17 juillet et Sr M. de la Rédemption le 13 décembre, ainsi que plusieurs membres de nos familles, Antoinette, sœur aînée de Sr M. de Magdala, Marius beau-frère de Sr M. du St Esprit, Pierre, frère de notre sœur M. André et nos amies M. Thérèse Pradines et Madeleine Claverie.
- « *Elargis l'espace de ta tente* » : nous avons eu la joie d'accueillir le 1^{er} août Sr Marthe Marie et Sr Marie Jean, professes de notre monastère de Thu Duc venues partager notre vie ainsi que le 8 août celle de l'intégration définitive de Sr Monique Marie venant de Mur de Barrez, après la fermeture de son Monastère.
- Le 25 mars nous partageons la joie de la profession temporaire de Sr M. Céline et Sr Marie Michelle, 2 de nos sœurs vietnamiennes
- Formations : pour nos jeunes Srs à Voreppe par le Fr François Comparat (ofm) sur Dei Verbum, et en nos murs par le Père Barthez sur la liturgie avec la participation de sœurs d'autres monastères « *elles ne prieront plus la liturgie de la même manière* ». Pour la musique, participation au SOM et session de Mme Pacquetteau. Formation en français pour nos sœurs du Vietnam par Sr Claire Marie de Voreppe dont c'était le métier avant de devenir Clarisse. Participation d'une sœur chez nos Soeurs de Chamalières à une session sur L'Apocalypse donnée par le Fr Didier (ofm)
- Pour le noviciat formations avec le Père Philippe Jaillot, Mme Lemaire (pour leur faire connaître la France), Christiane et Agathe pour le français.
- Rencontre avec notre fr assistant, Daniel Painblanc (capucin)
- Formation pour les fraternités séculières donnée par notre Sr M. Joie sur « *Claire Femme synodale* »
- Le 22 mars visite pastorale de notre évêque Mgr Guy de Kérimel en vue de nos élections du 25 juin qui ont renouvelé nos sœurs au service de la communauté.
- Depuis le 1^{er} juin notre sœur Marie Chantal a rejoint La Cadène pour une vie plus adaptée à son état de santé.
- « *A quatre-vingt, c'est un exploit* », que dire à 90, pour Sr M. des Apôtres et Sr Marguerite que nous avons fêtées cette année.
- Nous accueillons toujours avec joie des sœurs d'autres Monastères, de Millau venues voir leur sœur Marie Claire chez les Petites Srs des Pauvres de Toulouse, Sr Raymonde Marie de Nice, notre sœur Christiane Marie, notre Sr Marguerite et les sœurs partageant nos sessions, notre fédérale, sœur Claire, de passage pour le service de la fédération, Mère Marie Cécile et Mère Ancilla des Clarisses de Nimes.
- Avant la fin de son triennat Sœur Marie du Sinaï a rendu visite à nos sœurs de Riez du 31 mai au 3 juin
- Lors de l'assemblée des abbesses à Chevilly, nous avons apprécié le témoignage des 3 ministres provinciaux, capucin, conventuel et franciscain, ainsi que le « jumelage » entre monastères de fédération différente pour faire davantage connaissance en vue de la fédération unique d'octobre 2024.
- Lors d'une soirée 4 sœurs ont répondu à des jeunes en recherche de leur vocation
- Le 7 oct. le Père Bathez vient avec le maire de Murat sur Vèbres chercher l'orgue que leur donne le Père Philippe et nous offrir 12 poules. Nous avons eu une rencontre avec lui, il nous a partagé très simplement son travail de maire et nous offrira tout l'argent récolté lors du concert inaugural de l'orgue par le Père Barthez.
- Nos jeunes sœurs le 8 oct. nous ont réjouis par une méditation en l'honneur de Notre Dame du Rosaire avec chants et danse, très belle célébration priante. De plus pour commémorer les 800 ans de la crèche de Greccio, elles nous ont offert ce 21 déc. Une chorégraphie : « *Méditation du Mystère du Salut* ». Un ami l'a enregistré, si vous désirez le voir voici le lien : <http://youtu.be/PmUIELWlhGY?si=U5W7C14zu-X4HJ9P> Bon visionnage.

Fin novembre rassemblement régional des fraternités séculières avec les Pères Henri Namur, Hilario et Philippe.

Partages de quelques sœurs :

Signes d'espérance en la famille franciscaine, des laïcs, par l'engagement d'Henri, Catherine et Arlette lors d'une Eucharistie célébrée chez nous.

Célébration de l'entrée dans la Fraternité Ste Claire de Toulouse de Marie et engagement dans cette même fraternité de Marie Hélène, avec époux et enfants pour chacune.

Jubilé d'espérance : la célébration eucharistique pour les 50 ans d'aumônier des Clarisses de Toulouse du Fr Philippe Bachet, présidée par le Fr Eric Bidot, provincial des capucins, Frère Hubert, Fr Jacques et le Père Demelle, avec le P. Barthez à l'orgue. Toutes les « branches » de la famille franciscaine étaient représentées avec les nombreux amis et paroissiens de Villemur où il a été curé. Puis belle et joyeuse rencontre à la salle Ste Agnès, chaque sœur témoignant de son affection fraternelle et de sa reconnaissance au Fr Philippe par des petits mots. Depuis le 7 juillet 2023 le Fr Philippe réside chez les petites Soeurs des Pauvres de Toulouse. Sr M. Joie

*

« Les pauvres de toujours, voyageurs en marche vers la joie de la terre nouvelle » ... le chemin qui nous y mène se nomme « Espérance », Il est beau parce qu'il est espérance. Oui, Espérance nous a accompagné tout au long de l'année 2023 durant laquelle nous avons vécu des événements ineffables. Grâce à la communauté nous avons eu l'occasion de participer à 2 sessions : l'une à Voreppe et l'autre à Toulouse, chez nous. C'est la 1^{ère} fois que nous partions dans un autre Monastère rencontrer d'autres sœurs clarisses et que nous accueillons les sœurs venues chez nous. C'est sûr que nous ne sommes pas françaises, nous parlons le français avec l'accent vietnamien, terrible, nous n'avons pas la même culture. Mais ... tout cela a disparu quand nous nous rencontrons car nous sommes toutes les filles de notre père St François et notre mère Saint Claire, nous n'avons qu'un regard vers le Christ pauvre et nous n'avons qu'un langage, c'est l'amour.

A travers ces deux sessions nous avons compris de plus en plus notre mère l'Eglise et la mission qu'elle nous a confié : la prière sans cesse.

De plus en plus nous aimons la France, nos communautés, nos sœurs, nous ne savons pas depuis quel moment ! Ici nous trouvons notre père, notre mère, nos sœurs, nos frères, nos familles. Ici nous sommes très heureuses. Maintenant nous comprenons vraiment la joie de notre mère Ste Claire quand elle a tout quitté pour suivre le Christ., Au mois de novembre nous avons accueilli notre Provincial. Quelle joie ! Il nous a encouragées, il nous a partagé la vie des frères et sœurs du Vietnam. Il aime beaucoup l'Eglise en France, c'est pourquoi il nous a dit de nous enraciner dans le lieu où Dieu nous a appelées. Il faut que nous parlions français tout le temps, même si nous faisons des fautes ou si personne ne nous comprend, pour que nous puissions y arriver un jour. Merci mon Père, merci notre mère abbesse, et nos sœurs de nous aimer, de nous aider de jour en jour. Ensemble nous continuons de marcher en avant, nous savons que Dieu était déjà là. Ne craignons rien car le chemin où nous marchons est un chemin d'espérance. Sr M. Michel

*

Viens ! Seigneur, je suis toujours prête à répondre à ton appel. Ce que je n'avais pas prévu, toi, Seigneur tu l'accomplis. Je rends grâce à Dieu pour toutes choses en ce temps présent. Le temps passe vite ! Tout est changé dans la main du Seigneur. Cette parole résonne dans mon âme : « *Ce qui est bien, garde-le* » Oui, Seigneur ! je peux regarder toutes choses et moi-même sous ton regard. Amen !

« Ton amour, Seigneur, sans fin je le chante » (Ps 89,2)

Par l'amour de Dieu, je suis à Toulouse
Par l'amour de Dieu je suis parmi mes chères sœurs
par l'amour de Dieu je suis nourrie
par l'amour de Dieu j'ai grandi un peu
par l'amour de Dieu j'ai grandi un peu ... plus

UN GRAND JOUR EST ARRIVE, le jour de l'Annonciation du Seigneur
Alors je me sens tellement HEUREUSE ET LIBRE

Pourquoi,

Parce que je suis à LUI simplement, je m'abandonne dans l'Amour infini
et

j'ai prononcé mes premiers vœux

Je rends grâce au Seigneur pour son amour et je remercie ma mère et mes sœurs de leur soutien, de leur enseignement, de leur accompagnement, de leur amour fraternel.

Je voudrais remercier vous toutes de tout mon cœur de m'avoir aidée à vivre au quotidien l'Evangile sur les traces du Christ PAUVRE, HUMBLE ET CRUCIFIE, comme le disait le titre de notre retraite de cette année par le Père Eric Bidot. Sr M. Céline

*

Quand on est transplantée et placée par le Maître qu'est le Seigneur dans le jardin « Monastère de Toulouse », au commencement la petite plante (moi-même) a eu un peu de soucis parce que dans l'ambiance nouvelle avec les différences de langue, de culture et de personnalité, lesquelles demandent à la petite plante de s'adapter.

Après cinq mois, après avoir vu, observé, reçu et expérimenté, la petite plante, est très heureuse et joyeuse. Durant ce temps, la petite plante est protégée sous l'ombre des arbres séculaires que sont mes Mères et mes Sœurs. Ici la petite plante aspire à l'atmosphère de silence sacré, d'être couverte et protégée par l'amour, le partage, donner et recevoir, les sourires, les sacrifices dans la prière silencieuse.

Après avoir reçu les soins et l'amour du Maître, la petite plante perçoit qu'elle doit s'enraciner encore plus en profondeur à la recherche du Christ.

La petite plante remercie de tout cœur mes Mères et mes Sœurs qui sont témoins d'espérance. Avec vos exemples et plus, après avoir reçu le fruit donné par VOUS-MEMES, la petite plante reçoit de plus en plus d'espérance, de foi, de force pour faire la volonté de Dieu joyeusement dans la terre Clarienne « petit monastère de Toulouse » dans l'Eglise française où ruisselle « le lait et le miel ».

Sœur Marthe Marie

Depuis le départ du Père Philippe, nous remercions tous les prêtres qui se relaient pour nous assurer l'Eucharistie quotidienne.

Nous remercions également les nombreux bénévoles en tout genre, ménage, courses, comptabilité etc., que le Seigneur rende à chacun, comme il sait si bien le faire, en grâces multiples.

PS : Suite à un problème informatique de notre précédent serveur nous avons été obligées de changer nos adresses mail, les voici : abbesse@lesclarissestoulouse.fr gestion@lesclarissestoulouse.fr et (pour Sr M. du Sinai) accueil@lesclarissestoulouse.fr

Merci d'en tenir compte pour vos prochains envois, sinon, nous ne recevons plus vos messages



11 novembre 2023